



Training on Preparation of Financial Reports Based on Accurate Application and Tax Calculation for UMKM in Mendalo Darat Village, Jambi Luar Kota District, Muaro Jambi Regency

Nela Safelia¹, Afrizal², Wiwik Tiswiyanti^{3*}, Fredy Olimsar⁴, Dios Nugraha Putra⁵

Universitas Jambi

Corresponding Author: Wiwik Tiswiyanti wiek-muis@unja.ac.id

ARTICLE INFO

Keywords: E--Commerce,
Pengembangan Usaha,
BUMDes

Received : 2 August

Revised : 22 September

Accepted: 19 October

©2024 Safelia, Afrizal, Tiswiyanti, Olimsar, Olimsar: This is an open-access article distributed under the terms of the [Creative Commons Atribusi 4.0 Internasional](https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/).



ABSTRACT

This training and financial report preparation are designed as a form of community service with the aim of enhancing their knowledge and skills in preparing financial reports and accurate application-based tax calculations for MSME entrepreneurs in Mendalo Darat Village, Muaro Jambi Regency. Through this training, participants are expected to understand the importance of preparing good and correct financial reports in accordance with accounting standards, as well as to increase awareness of the tax obligations that entrepreneurs must fulfill. The results of this activity show that the participants' understanding of basic accounting concepts, tax calculations, and the use of the Accurate application has significantly improved. Participants are able to apply the new knowledge, starting from entering transaction data to producing complete financial reports. In addition, they also showed an increased awareness of tax obligations and how to correctly calculate taxes according to the applicable regulations. This training has a positive impact on the financial management of MSMEs, which is expected to help improve operational efficiency and business sustainability

Pelatihan Penyusunan Laporan Keuangan Berdasarkan Penerapan dan Perhitungan Pajak yang Akurat bagi UMKM di Desa Mendalo Darat Kecamatan Jambi Luar Kota Kabupaten Muaro Jambi

Nela Safelia¹, Afrizal², Wiwik Tiswiyanti^{3*}, Fredy Olimsar⁴, Dios Nugraha Putra⁵

Universitas Jambi

Corresponding Author: Wiwik Tiswiyanti wiek-muis@unja.ac.id

ARTICLE INFO

Kata Kunci: E--Commerce, Pengembangan Usaha, BUMDes

Received : 2 August

Revised : 22 September

Accepted: 19 October

©2024 Safelia, Afrizal, Tiswiyanti, Olimsar, Olimsar: This is an open-access article distributed under the terms of the [Creative Commons Atribusi 4.0 Internasional](https://creativecommons.org/licenses/by/4.0/).



ABSTRAK

Pelatihan dan penyusunan laporan keuangan ini dirancang sebagai bentuk pengabdian kepada masyarakat dengan tujuan untuk meningkatkan pengetahuan dan keterampilan dalam menyusun laporan keuangan dan perhitungan pajak berbasis aplikasi yang akurat bagi para pelaku usaha UMKM di Desa Mendalo Darat Kabupaten Muaro Jambi. Melalui pelatihan ini, peserta diharapkan dapat memahami pentingnya menyusun laporan keuangan yang baik dan benar sesuai dengan standar akuntansi, serta meningkatkan kesadaran akan kewajiban perpajakan yang harus dipenuhi oleh para pelaku usaha. Hasil dari kegiatan ini menunjukkan bahwa pemahaman peserta terhadap konsep dasar akuntansi, perhitungan pajak, dan penggunaan aplikasi Accurate meningkat secara signifikan. Peserta mampu mengaplikasikan pengetahuan baru tersebut, mulai dari memasukkan data transaksi hingga menghasilkan laporan keuangan yang lengkap. Selain itu, peserta juga menunjukkan peningkatan kesadaran akan kewajiban perpajakan dan cara menghitung pajak yang benar sesuai ketentuan yang berlaku. Pelatihan ini memberikan dampak positif terhadap pengelolaan keuangan UMKM, yang diharapkan dapat membantu meningkatkan efisiensi operasional dan keberlangsungan usaha

PENDAHULUAN

Desa, sebagai kesatuan masyarakat hukum dengan batas wilayahnya, memiliki otoritas untuk mengelola pemerintahan. (Presiden Republik Indonesia, 2014) Upaya untuk meningkatkan kualitas hidup masyarakat di sebuah desa dikenal sebagai pembangunan desa, ini dilakukan dengan merancang rencana pembangunan desa dengan mempertimbangkan keinginan masyarakat dan menggunakan semua sumber daya dan potensi yang ada.

Muaro Jambi merupakan kabupaten di Provinsi Jambi yang terdiri dari 11 kecamatan, 150 desa, dan 5 kelurahan secara resmi dengan luas wilayah 5.246 km². (Dukcapil Muaro Jambi, 2022) Salah satu komunitas yang akan mengikuti PPM adalah Desa Mendalo Darat di Kecamatan Jaluko, Kabupaten Muaro Jambi. Desa ini dijuluki "Desa Kota Kampus" karena terletak 7 kilometer dari Universitas Jambi. Universitas Negeri Jambi terletak di desa ini. Ada banyak toko makanan dan jasa di kampus dan di sekitarnya. Menurut BPS (2022), kontribusi perdagangan Desa Mendalo Darat meningkat sebesar 0,59%. Tim melihat perlunya upaya untuk mengembangkan sistem informasi digital untuk lebih berkontribusi pada sektor bisnis ini. Cara hidup masyarakat modern telah diubah oleh teknologi informasi. Transformasi bisnis adalah komponen penting di era digital.

Desa merupakan komponen penting dari perekonomian nasional, harus mengubah perspektif mereka tentang teknologi informasi sebagai sistem yang dapat melihat dunia. Transformasi digital harus dilakukan oleh BUMDes untuk mendukung pertumbuhan ekonomi desa. Diharapkan BUMDes dapat meningkatkan kesejahteraan masyarakat desa dengan menggunakan go digital untuk mengelola usaha, memanfaatkan sumber daya, dan menyediakan layanan.

BUMDes telah didirikan di Desa Mendalo Darat di Kabupaten Muaro Jambi. Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) merupakan badan usaha desa yang dikelola oleh masyarakat dan pemerintah desa sebagai upaya mendorong perekonomian desa. (Presiden, 2014) Buku pedoman BUMDes, yang diterbitkan oleh Kementerian Pendidikan Nasional, Badan Usaha Milik Desa (BUMDes) adalah badan usaha desa yang dikelola oleh masyarakat dan pemerintah desa dalam upaya mendorong perekonomian desa dengan mendirikan badan usaha sesuai dengan kemampuan dan kebutuhan desa. (Presiden Republik Indonesia, 2020)

Melalui analisis situasi dan identifikasi awal, Mitra menemukan bahwa BUMDes hanya menangani pembayaran jasa listrik, token, air, dan lainnya. pembayaran, gagal memaksimalkan potensi masyarakat desa dan gagal mempromosikan dunia usaha saat ini. Dengan menggunakan aplikasi e-commerce digital, layanan ini bertujuan untuk memberikan pengetahuan dan pelatihan tentang pengembangan bisnis. E-commerce merupakan kegiatan membeli, menjual, dan memasarkan barang dan jasa melalui sistem elektronik seperti melalui radio, televisi, jaringan komputer, dan internet. (Wong J, 2010) Pelatihan dan penyusunan laporan keuangan ini dirancang sebagai bentuk pengabdian kepada masyarakat untuk meningkatkan pengetahuan serta keterampilan dalam penyusunan laporan keuangan dan perhitungan pajak

berbasis aplikasi yang akurat bagi pelaku usaha UMKM di Desa Mendalo Darat Kabupaten Muaro Jambi. Melalui pelatihan ini, peserta diharapkan mampu memahami pentingnya menyusun laporan keuangan yang baik dan benar sesuai standar akuntansi yang berlakuserta pelaku usaha menyadari akan kewajiban perpajakan yang harus dipenuhi.

Hasil kegiatan ini menunjukkan terjadinya peningkatan pemahaman peserta secara signifikan terhadap konsep dasar akuntansi, penggunaan aplikasi Accurate, dan perhitungan pajak. Peserta mampu mengaplikasikan pengetahuan baru tersebut, mulai dari memasukkan data transaksi hingga menghasilkan laporan keuangan yang lengkap. Selain itu, mereka juga menunjukkan peningkatan kesadaran akan kewajiban perpajakan dan cara menghitung pajak yang benar sesuai ketentuan yang berlaku. Pelatihan ini memberikan dampak positif terhadap pengelolaan keuangan UMKM, yang diharapkan dapat membantu meningkatkan efisiensi operasional dan keberlangsungan usaha.

PELAKSANAAN DAN METODE

BUMDes telah beroperasi di Mendalo Darat selama kurang dari setahun dan menyediakan berbagai jenis layanan, seperti pembayaran air PAM, listrik PLN, token, pulsa, gas, dan lainnya. BUMDes percaya dapat meningkatkan usahanya dengan bekerja sama dengan organisasi lain untuk meningkatkan keuntungan.

Kegiatan sosialisasi dan pelatihan aplikasi Accurate bersama mitra dimulai dengan berkomunikasi dengan kepala desa atau perwakilannya. Setelah mendapatkan izin, tim bergerak ke pengelola BUMDes dan UMKM untuk berkolaborasi untuk menjalankan pengabdian dan menentukan jumlah peserta. Kegiatan pengabdian ini dilaksanakan melalui ceramah dan pelatihan serta tanya jawab dan diskusi untuk mendorong peserta untuk berpartisipasi secara aktif.

Kegiatan pengabdian pada masyarakat ini dilaksanakan berdasarkan koordinasi dengan pihak terkait pada tanggal 16 Agustus 2024 pada jam 10 pagi di Kantor desa Mendalo darat di kabupaten Muaro Jambi. Peserta UMKM, pengelola BUMDes, dan kepala desa akan menghadiri acara tersebut.

Metode pelaksanaan kegiatan pengabdian ini dilakukan melalui ceramah dan pelatihan serta tanya jawab dan diskusi untuk mendorong peserta untuk berpartisipasi secara aktif, kegiatan pengabdian ini dilaksanakan melalui pelatihan dan ceramah. Tabel berikut menunjukkan tahapan:

Tabel 1. Metode Pelaksanaan

Metode pelaksanaan pengabdian	1. Berkoordinasi dengan kepala desa atau perwakilannya
	2. Berkomunikasi dengan pelaku UMKM dan pengelola BUMDes
	3. Menentukan jumlah peserta kegiatan
Pelaksanaan Kegiatan	1. Memberikan pengetahuan dan cara meng aplikasikan accurate untuk Menyusun laporan keuangan.
	2. Melakukan pelatihan dan pemahaman accurate dalam menghitung pajak

HASIL DAN PEMBAHASAN

BUMDes Mendalo Darat atau BUMDes Mahesa Jaya. Menurut Undang-undang No. 32 Tahun 2004, badan usaha desa (BUMDes) adalah badan usaha yang dikelola oleh masyarakat dan pemerintahan desa dengan tujuan meningkatkan melalui pendirian BUMDes yang sesuai dengan kemampuan dan kebutuhan desa dengan tujuan meningkatkan perekonomian. Berdasarkan hasil wawancara dengan direktur BUMDes, disimpulkan bahwa BUMDes Mahesa Jaya didirikan berkat kepercayaan kepala desa terhadap pengelolaan BUMDes sejak 28 Januari 2022. BUMDes Mahesa Jaya memiliki modal awal sebesar 50.000.000 rupiah pada bulan November, dan struktur organisasinya diatur melalui peraturan BUMDes desa, keputusan dewan konsultatif desa (BPD), berita acara BUMDes dengan kepala desa dan BPD, dekrit pengelolaan BUMDes, anggaran dasar (AD) dan anggaran rumah tangga (ART), serta berita acara diskusi tentang AD dan ART.

BUMDes Mahesa Jaya memulai bisnisnya dengan membuka loket pembayaran online yang menggunakan aplikasi SIMendah. BUMDes di "Desa Kota Kampus" belum banyak mengeksplorasi potensi di sekitarnya. Desa yang dekat dengan mahasiswa ini memiliki kemampuan untuk menghidupkan bisnis sekitar kampus yang menjual makanan dan jasa. BUMDes harus memanfaatkan potensi ini untuk meningkatkan pendapatan dan kesejahteraan masyarakat desa. Ini dapat dicapai melalui kerja sama dalam penjualan melalui penggunaan aplikasi digital oleh UMKM dan BUMDes. Aplikasi digital memungkinkan pengembangan usaha mitra untuk mendapatkan informasi tentang berbagai macam barang dan jasa yang ditawarkan. Selain itu, UMKM dan BUMDes dapat bekerja sama melalui penggunaan aplikasi digital untuk penjualan.

Pengabdian dilakukan dengan lancar dan tepat waktu. Kepala desa, Bintara Pembina Desa (Babinsa), perangkat desa, pengelola BUMDes dan UMKM hadir dalam kegiatan ini. kegiatan ini berisi materi tentang pengaplikasian dan penghitungan pajak yang tepat. Diharapkan bahwa pelatihan ini akan meningkatkan hasil bisnis para pelaku usaha. Pedagang

UMKM dan pengelola BUMDes sangat antusias mengikuti pelatihan dan memberikan respons yang baik. Pelatihan berjalan dengan lancar, dan banyak pertanyaan diajukan oleh peserta mengenai materi yang diberikan.

Peserta pelatihan diharapkan dapat memperoleh pengetahuan tentang berbagai hal yang dapat memberikan memotivasi serta meningkatkan taraf hidup dan perekonomian Desa di masa depan, terutama karena di Desa ini terletak sebuah Universitas Negeri.



Gambar 1. Peserta Pelatihan

KESIMPULAN DAN REKOMENDASI

Peserta pelatihan memberikan respons dan tanggapan yang positif, dan tujuan pengabdian dapat dicapai dan dilaksanakan dengan baik. Dengan menggunakan aplikasi digital Accurate untuk menyusun laporan keuangan dan penghitungan pajak, diharapkan usaha BUMDes dapat berkembang dengan bekerja sama dengan usaha UMKM yang ada di sekitar desa. Ini akan memungkinkan BUMDes untuk meningkatkan pendapatan desa dan masyarakat sekitarnya.

Diharapkan BUMDes terus mempelajari potensi desa yang ada, dan UMKM dapat terus mengembangkan jenis produk baru, mendaftarkan perizinan untuk produk industri Rumah Tanggan (PIRT) bagi mereka yang belum memilikinya,serta memiliki sertifikat halal untuk produk yang mereka buat..

DAFTAR PUSTAKA

- Dukcapil Muaro Jambi. (2022). Sejarah Kabupaten Muaro Jambi. <https://dukcapil.muarojambikab.go.id/page/sejarah>
- Presiden, R. I. (2014). Undang-Undang Republik Indonesia Nomor 6 Tahun 2014 Tentang Desa. DPR RI. https://www.dpr.go.id/dokjdih/document/uu/UU_2014_6.pdf
- Presiden Republik Indonesia. (2014). Undang-Undang Nomor 23 Tahun 2014 Tentang Pemerintah Desa (No. UU Nomor 2 Tahun 2015 Tentang Penetapan Peraturan Pemerintah Pengganti Undang-Undang Nomor 2 Tahun 2014 Tentang Perubahan Atas Undang-Undang Nomor 23 Tahun 2014 Tentang Pemerintahan Daerah Men. <https://peraturan.bpk.go.id/Details/38685/uu-no-23-tahun-2014>
- Presiden Republik Indonesia. (2020). Undang-Undang Republik Indonesia NO. 11 Tahun 2020. <https://peraturan.bpk.go.id/Details/149750/uu-no-11-tahun-2020>
- Wong J. (2010). Internet Marketing for Beginners. Elex Media Komputindo.